
M. le Conseiller Régional, 

Mme la Vice-présidente de la CCOP, 

Mmes et MM. Les maires des communes voisines, 

Mesdames, Messieurs, 

 

C’est un grand plaisir de pouvoir se retrouver enfin sans restriction particulière 
pour la traditionnelle cérémonie des vœux. Cela fait plaisir de retrouver 
certaines habitudes, et ce moment convivial en fait partie. Et il me semble que 
nous avons justement besoin de moments conviviaux, pour sortir un peu de la 
morosité ambiante.  

Je lisais en effet un article sur le média en ligne slate.fr cette semaine, qui a pour 
titre : « La France, cet étrange pays qui a perdu sa joie de vivre ». Je cite un passage de 
cet article : « Voilà un pays où, semble-t-il, on a peur de tout. Peur du chômage, 
peur des pannes de courant, peur de manquer de produits de première 
nécessité, peur de ne pas s'en sortir, peur du lendemain, peur de la guerre, peur 
de l'immigration, peur de la mondialisation, peur de son voisin, peur du 
déclassement, peur d'avoir peur, peur de tout et de rien, une angoisse 
généralisée qui se répand dans toutes les couches de la société. » Fin de citation. 

Alors je ne suis pas différent de tout le monde : moi aussi, j’en ai ras la casquette 
des crises (gilets jaunes, épidémie, guerre en Ukraine, etc…), mais je crois qu’il 
faut quand même relativiser. Bien sûr, il y a de l’inflation (environ 6%). Et pour 
certains, cela rend la vie très difficile ! Mais c’est 13% en Angleterre ! Mais il y a 
quand même 10 millions de français qui ont pu s’offrir une place de ciné en 3 
semaines pour aller voir Avatar, donc la situation n’est pas encore si critique que 
cela. De plus, ils en sortent en rêvant d’aller passer une semaine de vacances sur 
Pandora, auprès de ces êtres merveilleux, alors que c’est un monde en guerre, 
ce qui n’est pas notre cas ! L’épidémie a fait des dégâts et des victimes dans notre 
pays, et mis à mal notre système de santé, mais nous avons eu des vaccins 
gratuits et nous ne payons pas les tests PCR ou antigéniques. Il y a peu de pays 
qui ont offert cela à leur population. L’été a été très chaud et nous constatons 
de plus en plus les effets du dérèglement climatique. Mais dans l’Oise, malgré 
une sécheresse record, il y a eu peu d’incendies de plaines si on compare avec 
2019. Grâce aux pompiers bien sur, mais aussi grâce aux agriculteurs qui ont 
également changé leurs méthodes et se sont donnés des moyens d’alerte. Donc 
nous nous adaptons ! Il faut encore faire mieux, mais c’est déjà un beau succès. 
Je pourrais continuer comme cela sur bien des sujets.  



Je vais m’attarder un peu sur les réalisations 2022 dans la commune. Le Conseil 
Municipal n’avait pas prévu la guerre en Ukraine et la crise énergétique qui en 
découle en partie. Mais les conseillers avaient anticipé la hausse du prix de 
l’électricité et lancé quelques actions : en novembre 2021, nous avions déjà 
remplacé les radiateurs de la mairie. En février 2022, nous avons effectué des 
travaux sur le local technique et notamment mis une vraie porte entre la petite 
salle et l’atelier. Et depuis début juin, nous avons coupé l’éclairage public entre 
0h et 5h. Cela nous a permis de réduire la consommation électrique en kwh de 
la commune à fin novembre 2022 comparé à fin novembre 2021 de 30% et la 
facture a été réduite de 9.5%. Je suis très fier de partager ce résultat avec vous. 

Les travaux du local technique (remplacement d’une porte intérieure, création 
d’une porte extérieure, installation d’une VMC et d’un moteur sur rideau 
métallique) ont coûté 5296€ HT, financés à 80% par le département (41%) et 
l’état (39%). Travaux effectués par les sociétés Bouillaux-Duchossoy et 
Decormeille. 

Nous avons également remplacé le matériel informatique de la commune auprès 
de PC Microsolution pour un montant de 4267€ HT, avec un financement de 50% 
par l’état. Après un 1er aller-retour auprès de la préfecture, car notre demande 
de subvention n’était pas éligible pour montant trop faible. Donc nous avons 
rajouté un vidéoprojecteur, que ceux présents à l’arbre de noël ont pu voir 
fonctionner. 

Nous avons également refait les peintures des portes de l’église par la société 
Abilée Décors pour un montant de 615€ HT. 

Il y a eu le renforcement du virage de la côte, par la société Caussin pour un 
montant de 11730 € HT, avec un financement de 4540 € par le Conseil 
Départemental. 

Merci aux artisans et professionnels qui nous ont aidé à réaliser tout cela. Et 
merci aux partenaires financiers de la commune : le département, l’état et la 
CCOP. 

Il y a d’autres actions lancées, mais pas encore réalisées. C’est le cas de la 
réparation du tableau du maître-autel de l’église et de la gloire couronnée, pour 
lesquels nous auront une subvention de 1500€ de la CCOP. Et le remplacement 
du microtracteur de la commune, qui n’a hélas toujours pas été livré. Ce sera un 
tracteur Kubota de la société Dumont pour 23200€ HT. Il y a une reprise de 
l’ancien tracteur, qui diminue la facture de 8000€, et une subvention du 
département pour 6778€. 



La commune a d’autres projets, mais qui sont encore en étude. A savoir, la 
réfection de la chaussée, qui commence à être bien amochée et où il y a de plus 
en plus de désordres dans les écoulements d’eaux pluviales. Nous allons en 
profiter pour créer une voie douce piétons/vélos, pour sécuriser le cheminement 
dans la commune. Ce sera un gros montant et notre priorité dans les prochaines 
demandes de subvention. Et nous avons aussi un projet de petits jeux 
d’extérieurs pour les jeunes enfants, qui sera donc la priorité deux. 

Je rappelle que les taux d’imposition au Gallet n’ont pas évolué en 2022. Si vous 
êtes observateurs, vous avez dû voir que le taux de la Taxe d’Enlèvement des 
Ordures Ménagères a même légèrement baissé. 

Je veux remercier les membres du conseil municipal qui s’investissent 
régulièrement dans les projets et actions de la commune. Je salue également le 
dévouement de Marie-France notre secrétaire de mairie (qui doit régulièrement 
faire face à des réactions un peu incompréhensibles ou disproportionnées de 
certains administrés ou services administratifs) et de Jean-François notre 
cantonnier qui fait de son mieux pour maintenir le cadre de vie malgré le peu 
d’heures dont il dispose.  

Je remercie également les associations qui animent le territoire communal et au-
delà parfois : l’association de chasse, le comité des fêtes (l’ancien bureau aussi 
bien que le nouveau bureau) et Cœur de Meeple, qui intervient dorénavant à 
Crèvecoeur, mais qui a aussi mené des animations avec le centre social, et qui a 
son siège au Gallet. Au passage, je recommande vraiment les activités proposées 
par le CSR Froissy-Crèvecoeur. Il y en a pour tous les âges ! 

La cérémonie des vœux , c’est aussi le moment d’accueillir les nouveaux 
habitants arrivés en 2022 : c’est le cas de la famille LAGLENNE, qui a racheté la 
maison de Pierre et Nicole GREGOIRE, de Mlle Lejeune et M. Rippler rue du 
Forestel et de la famille NORTIER, qui a repris la maison de M. CROCHU.  

Après cette pas-si-mauvaise année 2022, il me reste à vous souhaiter une 
meilleure année 2023 : je souhaite que cette année marque le retour à une 
certaine sérénité, un meilleur dialogue entre les familles, les collègues, les 
voisins…, plus de solidarité et moins d’égoïsme ! 

Pour finir, je voulais rassurer les galletiennes et les galletiens. Vous avez peut-
être entendu que la ville de Pantin a décidé de se rebaptiser Pantine pendant un 
an pour soutenir l’égalité hommes-femmes. Je m’opposerai fermement à ceux 
qui voudraient rebaptiser Le Gallet… La Gallette ! 

Bonne année 2023 ! 


